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Газета для тех, кто любит свой район

ДОРОГИЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ!
В редакции газеты «Знамя правды» есть аккаунт в 

мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопросы, а 

также сообщения об интересных новостях из жизни 
села. При этом укажите ваше имя и место проживания.

Редакция.

14 августа 2024 года Тюменская область будет 
отмечать 80-летие со дня образования. Упо-
ровский район, как часть региона, готовится к 
празднованию этой даты. Что по этому поводу 
думают наши земляки?

Подробности на стр. 2.

Телеграм

Наши материалы в Интернете:

Спорт

Новости страны и региона

Кто лучший
в мини-футболе?

Два дня в СК «Ладья» прохо-
дили районные соревнования 
по мини-футболу среди общеоб-
разовательных организаций, в 
которых приняли участие юноши 
2008-2009 г.р. из семи школ.

С первого игрового дня самые 
высокие амбиции проявили фут-
болисты Упоровской и Пятковской 
СОШ. Последние стали авторами 
самого крупного разгрома на этих 
состязаниях, одержав одну из своих 
побед со счётом 13:0. По итогу эти 
команды поднялись на две верхние 
строчки турнирной таблицы.

На следующий день расписание 
соревнований состояло из 10 встреч. 
Решающий матч начался неудачно 
для пятковской команды. Ошибка 
вратаря позволила упоровским 
школьникам открыть счёт первыми. 
А забив второй гол через несколько 
минут, они уже готовились принимать 
поздравления за победу.

Однако, получив новые установки 
от своего наставника, пятковские фут-
залисты включили активный прессинг 
и размочили счёт за 10 секунд до 
конца первого тайма. Другая тактика 
начала приносить свои плоды. По-
ловину второго тайма упоровская 
команда не могла выйти из своей 
части поля, пока не пропустила ещё 
один мяч. Додавили! Пятковцы вы-
рвали ничью, отыгравшись в самом 
интригующем матче турнира.

Всего игроки Пятковской и Упо-
ровской школ набрали равное коли-
чество очков, победив в пяти матчах 
и сыграв вничью между собой. 
Первое место пришлось определять 
по разнице забитых-пропущенных 
голов. В этом параметре лучший 
результат показали пятковские 
школьники. В сумме они забили со-
перникам 45 мячей, 38 из которых 
на счёту дуэта Ильи Фёдорова и 
Даниила Рыбки.

Профессиональных спортсменов 

высокого класса невозможно полу-
чить без надёжной базы, которой 
должен являться школьный и сту-
денческий спорт. Для этого с 2005 
года существует всероссийский 
проект «Мини-футбол – в школу», 
в рамках которого и проходило это 
соревнование у нас.

Директор Упоровской спортив-
ной школы Александр Зингер 
прокомментировал: «В прошлом 
году победителями турнира также 
были пятковские футболисты. Они 
ездили на областной зональный 
этап, в котором заняли пятое ме-
сто. Результат этого года позволяет 
сформировать на базе этой школы 
сборную команду района. 

Сегодня все наши общеобразо-
вательные организации – участ-
ники проекта «Мини-футбол – в 
школу». В сумме это почти 200 
учащихся».

Дмитрий СОРОКИН.
Фото автора.

Пятковский вратарь Александр Новиков 
много раз спасал ворота от нападений противника.

Тюменцы для 
участников спецоперации

Дрон, генераторы, тёплые вещи, продукты до-
ставили из Тюменской области бойцам одного из 
подразделений в зоне СВО. Военнослужащие побла-
годарили тюменцев за поддержку и дополнительное 
оборудование.

«Передаю привет из зоны СВО. Я и моя семья из 
Тюменской области. Хочу передать слова благодар-
ности людям нашего дружного региона, правительству 
Тюменской области, руководителям и волонтёрам «На-
родного фронта»  за помощь. Дрон с тепловизором уже 
в работе», – сказал в видеообращении один из бойцов.

Отдельную благодарность выразили «Народному 
фронту» воины из Донецка: «Ваша гуманитарка очень 
помогает на фронте. Спасибо, что не забываете нас! 
Всегда с вами – Победа будет за нами».

Начался приём
 заявлений для голосования

С 29 января во всех регионах России, в том числе 
и в Уральском федеральном округе, запускается 
программа «Мобильный избиратель». Каждый может 
подать заявление на право воспользоваться ею для 
голосования по месту нахождения, если в выборные 
дни избиратель по разным причинам не сможет на-
ходиться по месту постоянной регистрации.

Заявления будут приниматься с 29 января по 11 
марта 2024 года.

«Заявление можно подать в любом многофункцио-
нальном центре «Мои документы», в любой террито-
риальной избирательной комиссии или через портал 
«Госуслуги», – сообщили в облизбиркоме. – С 6 марта у 
избирателей появится возможность подать такое заяв-
ление и в любой участковой избирательной комиссии».

Полномочный представитель президента России 
в УФО Владимир Якушев провёл ряд совещаний по 
подготовке к выборам. Он поставил задачу создать 
условия, при которых каждый избиратель сможет 
реализовать своё конституционное право на участие 
в голосовании, сообщает пресс-служба полпредства. 
Владимир Якушев отметил, что каждый избиратель 
должен получить приглашение на выборы от участ-
ковых избирательных комиссий со всеми разъясне-
ниями. 

Очередные выборы президента РФ будут проходить 
в течение трёх дней – с 15 по 17 марта 2024 года. 
Принять участие в голосовании могут все граждане 
РФ, достигшие 18 лет, кроме недееспособных и от-
бывающих срок в местах лишения свободы.

Семьи-юбиляры 
получают выплаты

Более 7 тыс. 300 пар получили выплату к юбилею 
супружеской жизни в Тюменской области. С начала 
2024 года поступило уже свыше 150 заявлений от 
семей, сообщает информационный центр правитель-
ства региона.

Заявление на получение этой меры соцподдержки 
может подать один из супругов через МФЦ или учреж-
дения социального обслуживания населения по месту 
жительства, а также через портал госуслуг.

Напомним, единовременная выплата введена в 
регионе в марте 2022 года по инициативе губерна-
тора Тюменской области Александра Моора. Общая 
сумма поддержки составила почти 164 млн. рублей. 
В 2023 году её получили свыше 3 тыс. 100 семейных 
пар – это 70 млн. рублей.

По материалам 
ИА «Тюменская линия».
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В этом году Тюменской области исполняется 80 лет. Наш регион входит в тройку са-
мых крупных субъектов России и является не только энергетическим сердцем страны, 
но и год за годом наращивает мощь в развитии агропромышленного комплекса, эконо-
мики и социальной сферы. Всё это вселяет уверенность, что будущее края успешно и 
перспективно. Мы решили узнать, почему жители Упоровского района считают область 
идеальным местом для жизни и развития.

Говорят упоровцы

Лучше места не найти

Н а т а л ь я  А БА Н И Н А ,  с . 
Масали:

 – В Тюменскую область на-
ша семья переехала в 2017 
году, и об этом мы ни разу 
не пожалели. Здесь хорошие 
условия для проживания, есть 
различные меры социальной 
поддержки для молодых се-
мей с детьми. Малый бизнес 
и предпринимательство раз-
виваются не только в городах, 
но и в сельской местности. 
Считаю, что в нашем регионе 
делается всё возможное для 
того,  чтобы людям жилось 
комфортно.

Анатолий БУРКАЛИН, с. 
Емуртла:

–  Я живу в Тюменской области 
больше 60 лет, и никогда не было 
желания отсюда уехать. Регион 
славится плодородной землёй, на 
которой местные сельхозпроиз-
водители выращивают отличные 
урожаи зерновых и овощных 
культур. В нашем крае удивитель-
ная природа и хороший климат. 
Летом можно купаться в реках 
и озёрах, а зимой кататься на 
коньках и лыжах. Также область 
богата полезными ископаемыми, 
а это значит – есть перспективы в 
дальнейшем её развитии. 

Лидия КАЙГАРОДОВА, с. 
Масали:

– В Тюменской области мы 
проживаем с 2003 года. Меня, 
как многодетную мать, радует 
хороший уровень образования 
не только в школах, но и в 
других учебных заведениях. 
Не уезжая за пределы реги-
она, можно получить любую 
профессию. А это значит, что 
у наших детей есть всё не-
обходимое для достижения 
заветных целей.

Подготовила 
Татьяна КРЮЧИХИНА.

Фото автора.

Нина Павловна родилась 
в селе Киселёво в семье, где 
было восемь детей. Родители 
работали в колхозе, держали 
домашнее хозяйство. 

– Война всё поменяла в на-
шей жизни, – вспоминает жен-
щина. – Мама получила три 
похоронки. Один мой брат погиб 
под Ленинградом, второй – под 
Курском, а папа сложил голову 
в 44-м году на правом берегу 
Днепра. Нас у мамы осталось 
шестеро, мне было 12 лет, а 
младшему – полтора года. Мы 
не жили, а выживали. В школу 
я ходила недолго, окончила 
всего 4 класса. Сумку школьную 
сшили из полотенца, чернила 
делали из сажи. Обуви и одеж-
ды доброй не было. На уроках 
всегда хотелось кушать.

Мы детьми работали наравне 
со взрослыми. Руками рвали осот 
в хлебах, на покосе женщины 
косили литовками, а мы сгребали 
сено и свозили его на быках. И 
зерно с поля до места хранения 
доставляли на быках. Рвали лён 
и вязали снопы. Осенью собира-
ли колоски и сдавали на склад. 
До самого октября убирали кар-
тофель. Земля замерзала, а мы 
выдалбливали клубни и пекли из 
них лепёшки. Для нас тогда не 
было ничего вкуснее!

 После войны жилось не лег-
че. Душили большие налоги на 
всё хозяйство. Доход от урожая, 
коровы, овечек, куриц надо бы-
ло сдать государству. По осени 
мы получали зерновые отходы 
наполовину с жабреем. Но от 
такого хлеба сил не прибавля-
лось, отказывали ноги.

В 1949 году несколько меся-
цев работала на лесозаготовках 
в Юргинском районе. В бараке 
было холодно, спать приходи-
лось на голых нарах в одежде. 
Кормили нас плохо. За пенёк, 
спиленный выше десяти санти-
метров, нас наказывали.

В 1950 году мне предложили 
стать дояркой. Так как базы в то 
время были без света, работали 
с фонарём «Летучая мышь». Всё 
делали вручную. Надо было по-
доить 15 коров три раза в день, 
напоить их и фартуком разнести 
силос для каждой бурёнки. Поз-
же работала телятницей. Труд 
всегда был физический. Поэтому 
и живу долго!

В 1955 году вышла замуж за 
хорошего человека. У нас ро-
дилось трое детей. Супруга не 
стало через 27 лет совместной 
жизни. Ему было всего 52 года. 
Я до сих пор по нему плачу.

Старость у меня обеспечен-
ная: пенсию получаю вовремя, 
живу с сыном и снохой. У меня 
6 внуков, 12 правнуков. Они при-
носят мне радость, и я их очень 
люблю! – рассказывает юбиляр.

У Нины Павловны за пле-
чами сорок лет стажа. В 1970 
году она была признана лучшей 
телятницей колхоза. Ей присво-
ены звания «Труженик тыла» и 
«Ветеран труда». Пенсионерка 
удостоена медали «За доблест-
ный труд в годы Великой Отече-
ственной войны 1941-1945 гг.», 
в её копилке много юбилейных 
наград.

Татьяна РУФ, 
специалист  по социальной 

работе Пятковского с/п.

Юбилей

26 января отметила своё 95-летие жительница с. Киселёво 
Н. П. Калугина.

Уважаемая Нина Павловна!
От всего сердца поздравляю Вас с таким замечательным со-

бытием! Ваша судьба сравнима с жизнью многих людей Вашего 
поколения. Нелёгкое военное детство, восстановление народного 
хозяйства в послевоенные годы. Вам пришлось трудиться с самых 
ранних лет, помогая родному колхозу. Вы мужественно переносили 
все выпавшие на Вашу долю невзгоды, при этом работали не покла-
дая рук и воспитывали детей. Спасибо Вам большое за трудолюбие 
и ответственное отношение к делу. Желаю Вам сохранять здоровье 
и силу духа ещё на долгие годы. Счастья и благополучия!

Леонид САУКОВ, глава района. 

Трудилась без устали

Растим патриотов

26 января в Емуртле со-
стоялась встреча учащихся 
местной школы с первым 
заместителем председателя 
Тюменской областной думы 
Андреем Артюховым. Ме-
роприятие было посвящено 
значимому событию для 
всей страны – снятию бло-
кады Ленинграда. 

Легендарная стойкость жите-
лей города на Неве во время 
Великой Отечественной войны 
вызывает гордость за наш народ. 
Блокада коснулась не только 
Ленинграда – помощь оккупиро-
ванным жителям оказывала вся 
страна. Тюменская область не 
осталась в стороне. В далёком 
1941 году в Емуртлу было эва-
куировано 155 детей, ставших 
воспитанниками сельского ин-
терната «Архфонд». Несмотря 
на нелёгкое время, ребята стара-
лись не унывать. Они начали вы-
пускать газету «Комарик». Дети 
трудились над иллюстрациями, 
которые рассказывали о собы-
тиях, произошедших за неделю. 
Яркие забавные рисунки поддер-
живали моральный дух ребят и 
давали надежду на лучшее.

Чтобы сохранить память о 

том времени, несколько поко-
лений емуртлинских школьни-
ков проводили исследования 
о жизни ленинградских детей 
в их родном селе. Эта работа 

постепенно набирала обороты 
и стала полноценным проек-
том,  который поддерживает 
Андрей Артюхов. Выступая на 
мероприятии, он сказал:

– Эта тема стала мне близка 
в далёком 2007 году. Тогда мы 
объявили конкурс различных 
проектов местных отделений 
партии. Проект о детях блокад-
ного Ленинграда, предложенный 
емуртлинцами, оказался лучше 
других. Отношение учащихся и 
руководства школы к нему по-
казывает их желание и дальше 
плодотворно работать в этом 
направлении.

Времена бывают разные, но 
все они несут в себе особые 
события, из которых склады-
вается история нашей страны. 
Мы гордимся ею и уважаем 
память о людях, подаривших 
нам чистое небо над головой.

Лиза ПАРАМУЗОВА.
Фото автора.

Проект продолжается

Ленинградцы никогда не забывали Емуртлу,
 где прошло их детство.

Депутат вручил благодарность Алине Бельгубаевой.

Наше здоровье
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Особое внимание в Год се-
мьи, объявленный президен-
том России Владимиром Пути-
ным, наши читатели уделяют 
тем, кто связан узами брака 
уже много лет. Золотую свадь-
бу в январе 2024-го отметили 
супруги Магнеевы из с. Суерки. 
Об этом написала Анастасия 
Гольцман из города Острова 
Псковской области. 

– Для каждого из нас слово 
«брак» имеет особый смысл. 
Для одних это синоним верности, 
для других – дружбы и взаимопо-
нимания, а для супругов Магнее-
вых семья – это крепкий союз и 
общее дело, – рассказывает ав-
тор письма. – Лидия Матвеевна 
и Николай Васильевич отметили 
золотой юбилей. А ведь когда-
то совместная жизнь только 
зарождалась. Познакомились 
они благодаря общему делу. В 
то время учительница физики 
— выпускница Тюменского госу-
дарственного института – только 
начинала свой профессиональ-
ный путь. Молодые люди сразу 
же друг друга заметили, когда 
Николай приехал после армии 

устраиваться учителем мате-
матики в ту же Суерскую школу. 
Общее дело сблизило их, пара 
сыграла свадьбу. Вскоре одна 
за другой родились три дочери. 
Счастливые дни материнства 

Лидия Матвеевна делила с обя-
занностями педагога, ведь прак-
тически сразу же она вернулась 
в школу, которой и посвятила все 
свои трудовые годы. В Суерке её 
знает почти каждый, ведь за 47 

лет педагог успела вырастить 
не одно поколение детей и вы-
пустить в «свободное плавание» 
учеников, которые никогда не 
забывают о любимом учителе и 
по-прежнему с благодарностью 
звонят и приходят навестить её, 
и не только в праздники.

Профессиональный путь Ни-
колая Васильевича был более 
разнообразным. За годы труда 
он успел поработать и проявить 
себя во многих сферах: смолоду 
– в детском саду, потом – учи-
телем математики в Суерской 
школе, затем его перевели на 
должность директора, а позже и 
вовсе занял высокий пост – стал 
главой администрации Суерско-
го сельского поселения. Заботам 
о сельчанах он посвятил более 
18 лет. 

Всё своё свободное время 
супруги уделяли любимым детям 
и хобби. Николай Васильевич с 
детства увлечён рыбалкой, он 
всегда обеспечивал семейство 
запасами свежей рыбы.

 А Лидия Матвеевна – чело-
век творческий. Одним из её 
увлечений долгое время была 
вышивка крестиком. С помощью 

иглы и ниток на белой канве она 
отображает красоты пейзажей 
нашей природы. В её коллекции 
не один десяток картин, которы-
ми она с радостью делится со 
всеми членами своей большой 
семьи. У каждой дочери и внуков 
в домах висят вышивки, соз-
данные её руками, напоминая 
родным людям о том, что мама и 
бабушка всегда рядом. Сейчас у 
сельской мастерицы новое увле-
чение – работа с пряжей. Часто 
в свободное время она вяжет 
коврики, носки и подследники, 
чем тоже обеспечивает членов 
своей большой семьи. У Магне-
евых четыре внучки и один внук. 
Несмотря на то, что все они 
городские жители, встречаются 
родные всё равно довольно ча-
сто. По выходным и праздникам 
принято собираться за большим 
столом, где все между собой 
дружно делятся новостями, 
обсуждают дела и принимают 
общие решения. Разве не это 
называют счастьем?

К печати подготовила 
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Любовь и верность на десятилетия
Своё счастье пронесли через всю жизнь

Об упоровцах – бриллианто-
вых юбилярах Сабаниных – рас-
сказала их дочь Ольга Торопова.

– В нашем семейном архиве 
хранится вырезка со статьёй из 
газеты «Московский комсомолец» 
десятилетней давности о наших 
родителях – золотых юбилярах – 
Анании и Ие Сабаниных, которые 
1 февраля этого года отмечают 60 
лет совместной жизни.

«Познакомились они в один 
их июльских вечеров в Буньков-
ском сельском клубе на танцах. 
Встретились студент Тобольского 
педагогического института и вы-
пускница Свердловского торго-
вого техникума, – пересказывает 
журналист историю союза мамы и 
папы. – И вроде о любви с первого 
взгляда и речи не было. Просто 
приглянулась Ананию стройная 
сероглазая смешливая девушка, и 
он пошёл её провожать. Просто при 
последующих встречах Ие нрави-
лось общаться с этим обаятельным 
весёлым парнем, и она дала свой 
адрес, чтобы он мог написать. Так 
пролетели две или три недели. 

Отпуск у Ии закончился. «До сви-
дания», – помахала она новому 
знакомому и уехала в Свердловск. 
Не прошло и месяца, как Ананий 
возник на её пороге с сообщением, 
что перевёлся из своего института 
и теперь будет жить в этом же 
городе. Рядом с ней. На вопрос, по-
чему он так поступил тогда, Ананий 
Терентьевич лишь отшучивается и 
загадочно улыбается».

После свадьбы жизнь пошла 
своим чередом. В октябре у моло-
дых супругов Сабаниных родился 
первенец – Андрей, и вскоре они 
приняли решение переехать на ма-
лую родину жены. Поначалу рабо-
та нашлась в соседнем с родителя-
ми селе Коркино, где Ананий стал 
преподавать физику, а Ия – учить 
детей начальных классов. Когда 
сынишке исполнилось четыре года, 
семья перебралась в райцентр, где 
был детский сад. Ананий Терен-
тьевич устроился зооинженером в 
управление сельского хозяйства. 
Ия Семёновна стала инструктором 
в райисполкоме. 

Когда первенцу было уже 10 лет, 
родилась дочка, которую назвали 

Олечкой. Хлопотное семейное сча-
стье пошло на второй круг: сначала 
декрет, потом работа – детский 
сад – школа. Заботиться о близких, 
стараться радовать их и жить с чи-
стой, открытой душой всегда было 
естественной потребностью Саба-
ниных. Родители гордятся тем, что 
дети и внуки хорошо усвоили все 
родительские наказы и в жизни 
стали успешными людьми. 

Как и в любой семье, конечно, 
были и огорчения, но всё же боль-
ше пережито светлых счастливых 
дней. За 60 лет много воды утекло. 
Но, главное, супруги трудности и 
радости всегда делили пополам. 
Они сохранили тёплые отноше-
ния, привязанность друг к другу. А 
для их детей и внуков важна ещё 
и семейная пристань, родитель-
ский дом, куда все приезжают по 
праздникам и не только. А их здесь 
всегда ждут мамины и бабушкины 
ватрушки и папины и дедушкины 
шутки. 
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Все радости и печали делили пополам

Николай и Лидия Магнеевы чтят семейные традиции.

Ия и Ананий Сабанины - бриллиантовые юбиляры.

Действует волонтёрский отряд
Из почты редакции

Суерские восьмиклассники наводят порядок у памятника героям-землякам.

В редакцию газеты пришло 
письмо от Полины Корминой, 
волонтёра отряда «Добро-
Дети» Суерской школы, в ко-
тором она рассказывает об 
общественной активности 
своих одноклассников.

– Мы живём в очень непростое 
время, когда помощь и внимание 
к людям имеют большое значе-
ние. Сейчас можно услышать 
много о добровольцах, которые 
постоянно заботятся о слабых 
и беззащитных. Какова миссия 
волонтёров? Главная задача 
этих великодушных людей – быть 
полезными для общества, ока-
зывать безвозмездную помощь 
всем, кто в ней нуждается. В этом 
учебном году на базе Суерской 
школы создан волонтёрский от-
ряд «ДоброДети» из учащихся 
8 класса. На счету у нас много 
добрых дел: посадка деревьев 
около корта, полив зелёных 
насаждений, помощь пенсионе-

рам, уборка территорий возле 
памятников погибшим в годы 
Великой Отечественной войны 
1941-1945 гг. землякам и около 
обелиска немцам Поволжья. 
Зимой мы возле них убираем 
снег. Без работы нам сидеть не 
приходится, так как в этом году 
его выпало много. 

Это лишь малая часть наших 
дел, с помощью которых мы 
выражаем свою благодарность 
всем тем, кто отдал свои жизни 
ради мирного неба. Ухоженный 
памятник – это дань уважения к 
нашей истории, без которой нет 
будущего. Всё дальше уходит 
война, и людей, помнящих эти 
события, почти не остаётся. А 
памятники, которые находятся в 
нашем селе, будут напоминать 
подрастающим поколениям о 
земляках. Ведь герои живы, пока 
жива память о них.
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